
VERBALE DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDI  INTERPOLI del 1/12/2015 

Ruolo Membro Presenza/Assenza 

Polo di Ancona 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 

Prof. Antoni Benedetti 
Dr.ssa Augusta Cucchi 
Dr. Sandro Ortolani 
Dr. Augusto Taccaliti 
Dr.ssa Loredana Buscemi 
Sig.ra Monia Crescenzi 

 
Presente 
Assente Giustificato 
Presente 
Assente 
Assente Giustificato 
Presente 

Polo di Ascoli Piceno 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Roberto DI Primio 
Dr. Silvano Troiani 
Prof. Giorgio Barbatelli 
Dr. Vito Maurizio Parato 
Dr. Marco Maduli 

 
Presente 
Presente 
Assente 
Assente 
Assente Giustificato 

Polo di Fermo 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Giovanni Principato 
Dr. Adoriano Santarelli 
(Verbalizzante) 
Dr.ssa Erica Adrario 
Dr. Mirco Gregorini 
Sig. Luca Caponecchia 

 
Presente 
Presente 
 
Assente Giustificato 
Assente Giustificato 
Assente Giustificato 

Polo di Macerata 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Adriano Tegliabracci 
Dr.ssa Rita Fiorentini 
Dr.ssa Maria Rita Rippo 
Dr.ssa Mara Buccolini 
Sig.ra Giulia Ferraresi 

 
Assente Giustificato 
Presente 
Presente 
Assente 
Assente 

Polo di Pesaro 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof.ssa Emilia Prospero 
Dr.ssa Milena Nicolino 
Prof. Gabriele Polonara 
Dr. Lorenzo Tartagni 
Sig.ra Eleonora Feduzi 

 
Presente 
Assente Giustificato 
Assente 
Assente 
Presente 

 

Sono inoltre presenti i tutor clinici: 

– Polo di Ancona: Dr. Maurizio Mercuri 

- Polo di Pesaro: Dr.sse Antonella Silvestrini e Stefania Nicoletti 

Vista la presenza del numero legale si inizia la discussione dell’ordine del giorno 

 

1. Certificazioni del Corso di Laurea 

ARGOMENTI DISCUSSIONE AZIONI 

Comunicazioni 
del Presidente  
e valutazione 
criticità residue 

Il Prof. Bendetti comunica che il giorno 9 dicembre inizieranno 
le visite ispettive per la certificazione del Corso di Laurea. 
Saranno interessati i Poli Didattici di Fermo e Pesaro il giorno 
9 dicembre alle ore 9,00 (due commissioni diverse); il 10 
dicembre la sede di Ancona. La visita ispettiva della Laurea 
Magistrale avverrà il 9 dicembre nel pomeriggio. E’ necessario 
che siano presenti il Presidente del Corso di Laurea ed il 
Direttore ADP. 
Comunica inoltre che il Rettore, il Preside e il Presidente del 
CCdSI visiteranno i Poli didattici periferici, iniziando con Fermo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



il 14 dicembre alle ore 15,00 presso la sede di via Brunforte. È 
indispensabile che a tale incontro siano presenti, oltre al 
Presidente e Direttore ADP, anche il Sindaco della città ed il 
Direttore di Area Vasta. Il 21 dicembre sarà in Ascoli Piceno; 
gli altri Poli saranno visitati nel mese di gennaio 2016. 
Negli incontri il Presidente dI Polo dovrà fungere da 
moderatore e gli interventi saranno del Rettore, del Sindaco, 
del Direttore Area Vasta, nonché di uno studente. 
Il Presidente del CCdSI chiede un’ultima verifica delle 
problematiche ancora aperte relative alla visita ispettiva per la 
certificazione. Legge la nota inviata dalla Dr.ssa Nicolino 
allegata al presente verbale da cui risulta che non vi sono al 
momento criticità relative al processo di certificazione allegata 
Chiede informazioni al Dr. Santarelli in merito alle 
problematiche ancora non risolte del Polo di Fermo. Il Dr. 
Santarelli riferisce che per quanto riguarda la convenzione 
EUF-Area Vasta 4 di Fermo, gli Affari Generali di quest’ultima 
comunicheranno domani che la delibera di convenzione è in 
itinere e quanto prima sarà firmata dalle parti. Inoltre fa 
presente le difficoltà legate a reperire il Documento di 
Valutazione del Rischio relativo alla sede. Il Prof. Benedetti 
incarica il Dr. Santarelli di contattare la Prof.ssa Ceravolo per 
verificare come urgentemente poter superare questa criticità 
prima dell’atto di certificazione. 

I Direttori ADP 

dovranno 

organizzare per la 

visita del Rettore 

assicurando la 

presenza del Sindaco 

e del Direttore Area 

Vasta  

 

 

 

Il Dr. Santarelli dovrà 

contattare 

telefonicamente la 

Dr.ssa Ceravolo per 

avere informazioni 

su come superare le 

criticità 

 

 

Corso sulla 
sicurezza per 
studenti del 1° 
anno 
 

Il Prof. Benedetti chiede anche informazione sulla situazione 
dei Corsi per la Sicurezza di 12 ore da effettuare agli studenti 
prima dell’inizio del tirocinio, come da normativa. Emerge che 
il Polo di Pesaro li ha già programmati, così pure la sede di 
Ascoli Piceno. Per la sede di Ancona, il Dr. Ortolani fa presente 
che al momento è in attuazione un Corso Monografico su tale 
argomento. Il Prof. Benedetti comunica che il Preside si è 
detto favorevole, in via transitoria, in attesa che le Aree Vaste 
attivino uno specifico corso di formazione, ad istituire un 
corso sull’argomento sicurezza presso la sede di Ancona a cui 
far partecipare tutti gli studenti di Infermieristica anche delle 
altre sedi che al momento non hanno tale corso, o lo hanno 
parziale. Stimola, inoltre, il Dr. Ortolani a contattare, come 
suggerito dal Preside, quanto prima la Prof.ssa Santarelli per 
attuare il programma di tale corso di formazione per l’A.A. 
2016-2017 in collaborazione con il Servizio Prevenzione e 
Protezione dei lavoratori dell’A.O. Ospedali Riuniti di Ancona e 
comunque prima della data di certificazione. Dagli anni 
successivi il corso sarà a carico delle Aree Vaste.  

Il Dr. Ortolani 

contatterà la 

Prof.ssa Santarelli 

 

 

2.    Varie ed eventuali 

Comunicazione 
del Dr. Maurizio 
Mercuri 

Il Dr. Mercuri comunica al Consiglio che si stanno ultimando 
le modifiche del Riesame che erano state richieste e che in 
serata invierà tutta la documentazione ai Direttori ed ai 
Presidenti. 

 Il Dr. Mercuri invierà 

la documentazione 

 

Comunicazione 
del Dr. Maurizio 
Mercuri 

Il Dr. Mercuri comunica di aver fatto parte, in qualità di 
segretario verbalizzante della commissione per la selezione di 
due tutor da dedicare all’area critica. Interviene il Dr. Troiani:    

 

 

 



“pur considerando l'importanza del valore formativo delle due 
figure tutoriali con competenze avanzate, ritengo non equo 
che il bando sia stato emanato solo per la sede di Ancona, per 
i seguenti motivi: 1) tale scelta va contro i principi di 
uniformità delle certificazioni e degli standard formativi che 
devono essere garantiti a tutti gli studenti UNIVPM. Concordo 
pertanto sulla scelta formativa ma non sull'aspetto formale di 
assegnare tali figure ad un'unica sede; 2) con l'entrata delle 
due nuove figure tutoriali risulta sbilanciata in favore del Polo 
di Ancona la proporzione figure tutoriali/studenti iscritti 
rispetto alle sedi decentrate; 3) nel rispetto dei principi etici le 
risorse formative vanno condivise sulla base delle esigenze 
concrete e reali di ogni sede.” La Dr.ssa Fiorentini fa presente 
che tali figure sono necessarie anche nei Poli periferici e 
chiede informazioni sul perché di tale scelta solo per la sede di 
Ancona. Il Dr. Mercuri replica che la selezione era necessaria 
per la sostituzione di una tutor che si occupava dei laboratori 
dell’emergenza, trasferitasi presso l’Area Vasta. I Direttori 
ADP fanno il punto sugli attestati e certificazioni IRC per il 
BLSD e PBLSD nelle loro sedi ed emergono disomogeneità di 
comportamenti. Il Prof. Benedetti fa presente che nella 
delibera di Facoltà specifica si dava il via a questo 
procedimento e veniva detto che “nel momento in cui i Poli 
periferici manifestassero le stesse esigenze, si sarebbe 
attivato lo stesso procedimento per le altre singole Sedi”; 
pertanto sollecita i Direttori ADP a formalizzare l’eventuale 
richiesta di tutor per tale scopo, se necessario. Segue 
discussione su tale problematica. La Prof.ssa Prospero 
propone che si prenda atto che c’è stata poca condivisione 
nell’attivare il bando della selezione oggetto di polemica e 
pertanto chiede, d’ora in poi, maggiore collegialità su 
tematiche che coinvolgano tutte le sedi. Il Prof. Benedetti fa 
presente che questo argomento è stato trattato come riferito 
dal Preside attuale nei precedenti Interpoli e che comunque 
prenderà visione di questa metodologia di comportamento 
essendo il Corso di Laurea di Infermieristica unico dove tutti 
gli studenti debbono raggiungere gli stessi obiettivi e 
sottolineando anche che la Commissione Interpoli è nata 
proprio per questa tipologia di esigenze di omogeneizzazione.  
Si ratifica comunque infine i lavori della commissione suddetta 
per i tutor di area clinica. La Dr.ssa Rita Fiorentini fa presente 
l’università ha tutte le caratteristiche per essere un centro di 
formazione per corsi BLSD, dove potrebbero afferire i tutor 
nominati attraverso il bando (3 o 4) compreso il tutor che si 
occupa dei corsi riservati alla laurea in medicina. Questi tutor 
si potrebbero occupare della formazione degli studenti di tutti 
i corsi e di tutte le sedi. 

 

 

 

 

 

I Direttori ADP 

possono far richiesta 

al Preside di tutor 

per problematiche 

 

 

Richiesta Prof. 
Di Primio 

Il Prof. Di Primio chiede informazione su come poter 
selezionare i docenti che non sono disponibili ad effettuare le 
lezioni secondo l’orario programmato. Il Prof. Benedetti 
risponde che la scelta dei docenti deve essere fatta secondo 
regolamento che verrà valutato nuovamente in seguito  

 



 

Richiesta 
Prof.ssa 
Prospero 

La Prof.ssa Prospero chiede informazione rispetto al numero 
dei tutor di ogni sede. Emerge che la sede di Ancona dispone 
di n. 9 tutor a cui si aggiungerà il decimo dalla selezione 
appena ultimata; tutte le altre sedi hanno un tutor per ogni 
anno di corso di laurea, ossia tre tutor. 
Chiede inoltre indicazioni su come gestire gli studenti del 
primo anno che si immatricolano in ritardo; nello specifico 
chiede se questi possono essere ammessi agli esami. Il Prof. 
Benedetti informa che, visto l’obbligo di frequenza previsto 
dal Corso di Laurea, negli anni passati la Presidenza ha 
deliberato che fosse necessario effettuare dei corsi di 
recupero o fornire allo studente materiale suppletivo che 
favorisse la preparazione agli esami dello studente per gli 
studenti immatricolati negli anni precedenti. Sarà pertanto 
necessario interessare la Presidenza perché adotti una 
delibera che dia indicazioni in merito alla problematica 
presentata. 

 

 

Richiesta 

Prof.ssa Rippo 

La Prof.ssa Rippo chiede informazioni in merito allo studente 

delle 150 ore da dedicare all’assemblamento di tutti i 

programmi pervenuti.  Il Prof. Benedetti informa che la 

lettera per la disponibilità dello studente suddetta è stata 

inviata dalla Presidenza all’ Amministrazione Centrale nei 

giorni precedenti. 

 

Alle ore 14.45, si conclude la riunione. 

 

Ancona 1/12/2015 

Membro Presenza/Assenza Firma 

 

Prof. Antoni Benedetti 
Dr.ssa Augusta Cucchi 
Dr. Sandro Ortolani 
Dr. Augusto Taccaliti 
Dr.ssa Loredana Buscemi 
Sig.ra Monia Crescenzi 

 
Presente 
Assente Giustificato 
Presente 
Assente 
Assente Giustificato 
Presente 

 
______________________________ 
Assente Giustificato 
______________________________ 
Assente 
Assente Giustificato 
______________________________ 

 
Prof. Roberto DI Primio 
Dr. Silvano Troiani 
Prof. Giorgio Barbatelli 
Dr. Vito Maurizio Parato 
Dr. Marco Maduli 

 
Presente 
Presente 
Assente 
Assente 
Assente Giustificato 

 
_____________________________ 
_____________________________ 
Assente 
Assente 
Assente Giustificato 

 
Prof. Giovanni Principato 
Dr. Adoriano Santarelli 
(Verbalizzante) 
Dr.ssa Erica Adrario 
Dr. Mirco Gregorini 
Sig. Luca Caponecchia 

 
Presente 
Presente 
 
Assente Giustificato 
Assente Giustificato 
Assente Giustificato 

 
______________________________ 
______________________________ 
 
Assente Giustificato 
Assente Giustificato 
Assente Giustificato 

   



Prof. Adriano Tegliabracci 
Dr.ssa Rita Fiorentini 
Dr.ssa Maria Rita Rippo 
Dr.ssa Mara Buccolini 
Sig.ra Giulia Ferraresi 

Assente Giustificato 
Presente 
Presente 
Assente 
Assente 

Assente Giustificato 
______________________________ 
______________________________ 
Assente 
Assente 

 
Prof.ssa Emilia Prospero 
Dr.ssa Milena Nicolino 
Prof. Gabriele Polonara 
Dr. Lorenzo Tartagni 
Sig.ra Eleonora Feduzi 

 
Presente 
Assente Giustificato 
Assente 
Assente 
Presente 

 
______________________________ 
Assente Giustificato 
Assente 
______________________________ 
Presente 

 

 

 


